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本报讯（记者 葛维祥）当前正
值汛期。6日上午，市委书记田醒
民带领有关部门主要负责人深入
重点水利工程项目建设现场和防
汛重要点位，调研督导防汛工作；
深入宁盐高速高邮段建设工地，
了解工程进展，慰问施工人员，做
好服务保障。

田醒民一行实地察看了位于
高新区的杨庄漫水闸建设进展和
高邮湖水位情况，向水利部门详
细了解目前主要河湖水位监测、
预案准备、物资储备、应急演练等
情况，并认真研究防汛形势，提出
具体指导意见。

田醒民强调，当下正值汛期
和防汛备战的关键时刻，全市上
下要坚决杜绝侥幸思想，慎终如
始、时刻绷紧防范这根弦，落细
落实各项防范措施，全面筑牢安
全堤坝。从即时起，防指及相关

领导要靠前指挥，各相关部门和
乡镇园区既要各司其职，又要协
同配合，党政“一把手”要亲自
抓，把各层各级责任再压实、把
各项工作措施再靠实、把“一键
启动、全面响应”机制再优化，确
保需要之时拉得出、打得响。要
密切关注气象、水文和重点河湖
有关情况，加强监测预警、日常
巡查、隐患排查、监督检查，切实
排除一切风险隐患，发现问题第
一时间整改到位。堤防闸站等
防汛设施设备要未雨绸缪，时刻
准备，确保井然有序、安全度
汛。要严格落实值班值守制度，
严格执行好领导带班值班，任何
人不得擅自离岗、脱岗，确保各
个部位值班人员在岗在位、尽职
尽责。

田醒民一行还调研了交通重
大项目建设推进情况，先后察看

了宁盐高速高邮湖特大桥栈桥智
慧中心展厅、淮河入江水道主跨
桥施工现场、运河大桥主跨桥施
工现场等点位。每到一处，田醒
民都与相关负责人沟通交流，详
细了解项目概况、工程进展、存在
问题，关切询问有无事项需要地
方政府帮助解决等情况，并向奋
战在施工一线的建设者们致以亲
切的慰问，嘱咐施工方精心组织
好夏季高温期间的施工安排，确
保施工者人身安全、施工全程生
产安全和质量安全。田醒民要
求，高邮相关部门和属地要全力
服务保障好宁盐高速等交通重大
项目建设。相关部门要在宁盐高
速“大动脉”建成之前，预先开展
连接线、快速路的布局和可行性
研究，为“十五五”交通规划率先
谋篇布局。

副市长赵国祥参加调研。

田醒民调研督导防汛工作和交通重大项目时强调——

压实责任落实措施确保安全度汛
全力做好宁盐高速建设服务保障

本报讯（记者 葛维祥）当下进
入夏收夏种时节，6日，市委书记田
醒民率相关部门主要负责人及有关
专技人员，深入到乡村田间地头，专
题开展“三夏”工作调研督导。

田醒民一行察看了城南新区勤
王村夏粮收割现场，只见几台大型
收割机来往穿梭作业，不一会工夫，
一大片麦子就已收割完成。“目前全
市小麦收割情况怎么样？今年夏粮
产量如何？机械化作业率达到多
少？”站在田头，田醒民向农业农村
局负责人和专技人员一一询问。

在掌握全市夏收面上情况后，
田醒民指出，季节不等人，各有关部
门和乡镇要抢抓一切有利时机，精
心组织好夏收各项工作。要提高夏
收机械化使用率，积极推广和使用
大型农机具，并做好统筹调配，为抢
收提供保障。要抢抓晴好天气组织
收割，做到成熟一块收割一块，确保
颗粒归仓。要强化夏收生产安全，
做到夏收再忙、安全不忘。要压实
安全主体责任，落细落实防范措

施。要加强农机手培训，持证上岗，
按章操作。要加强农民防火宣传引
导和教育，禁止焚烧秸秆和垃圾。
要加强秸秆回收利用，变废为宝。
要组织好夏粮收购，加强监督检查，
保障好粮农利益。

在城南新区保丰村一处育秧
点，一垄垄嫩绿的秧苗长势喜人生
机盎然。田醒民在田埂上与农户
蹲地交谈，详细询问培育的水稻品
种、技术管理、经销模式、收益构成
等方面情况。田醒民强调，把饭碗
牢牢地端在自己手中，首当其冲就
是保护好耕地，稳定好粮食种植面
积。要保护农民的种粮积极性，用
好用足各项惠农政策，切实让种粮
农民增收益得实惠。要积极推广
适合本地、适销对路的粮食品种，
好种才能出好苗，丰收的源头和基
础在种子。要积极推广粮食作物
种植新技术，加强种粮农民培训，
藏粮于技，着力提高粮食产量，实
现丰产丰收。

副市长赵国祥参加调研。

田醒民调研督导“三夏”工作时强调——

一着不让抓好夏收夏种
科学种田确保稳产高产

本报讯（记者 葛维祥）6日下
午，市委书记田醒民会见了来邮考
察的南水北调东线智能水务有限公
司高级经理滕海波一行，双方围绕
南水北调东线有关项目举行洽谈，
达成了合作共识和合作意向。

洽谈会上，田醒民对滕海波一
行专程来邮考察表示欢迎和感谢。
他指出，高邮作为南水北调东线（双
线输水）的重要节点城市，与南水北
调东线智能水务有限公司在聚焦聚
力南水北调东线保护、利用、发展等
方面，有着共同的责任和愿景，具有
广阔的合作空间。

田醒民希望，合作双方要聚焦眼
前，做好做活水利文章。尤其是要针
对南水北调东线输水的大运河、三阳
河，围绕“水质净化、两岸绿化、沿线
美化，确保一江清水向北送”的建设
目标和方向寻求合作，将其打造成为
区域性示范项目。要务实推进，双方
各自成立工作专班，加快工作节奏，
拿出具体项目方案，开展进一步磋
商，力争尽快达成实质性合作。双方
要本着互惠互利、合作共赢的原则，
积极探索创新合作模式，探究盈利模

式。要瞄准未来，争取更大范围更多
项目合作。希望南水北调东线智能
水务公司发挥自身优势，为高邮牵线
搭桥，积极帮助引进与生态环境保护
关联的制造业、服务业项目落户；希
望借势借力，在智能水务公司项目配
套方面，能够把高邮路灯、电缆、充电
桩、光伏组件等特色、优质产品带出
去。同时，希望智能水务公司与高邮
本地同行企业强强联合，壮大实力，
携手合作，共拓市场。

滕海波一行介绍了公司概况、
业务定位和业务板块，以及成功案
例。滕海波表示，通过对高邮实地
考察、与市领导交谈交流，感受到高
邮人文底蕴深厚、生态底色鲜亮、产
业特色鲜明、营商环境优越、发展成
果显著。尤其是高邮市委、市政府
在生态环境保护方面高度重视，采
取了一系列行之有效的措施，令他
们十分看好与高邮的合作，将成立
工作专班，让此次会谈达成的意向
合作项目尽快落地见效，变成实际
合作成果。

副市长赵国祥、王汉东参加会
见。

田醒民会见南水北调东线智能水务公司一行

本报讯（通讯员 卢锦超 记
者 翁正倩）7日上午，市长郑志明
主持召开高邮市国土空间工作委
员会2025年第2次会议，审议有
关项目和议题。

会议审议了扬州内河港高邮
港区城北作业区码头工程规划设
计方案。会议要求，要按照智慧、
绿色、节能的总体定位进行设计，
打造智慧港口。要进一步提高土
地的使用效率，整合相关功能，充
分预留地块内未来建设的空间。
要加快工程推进速度，确保列省

重大项目尽早开工。
会议审议了玉水路北侧、丰

瑞路西侧地块以及丰瑞路东侧、
荆花路南侧地块规划建筑设计方
案。会议要求，各部门要进一步
做好两个房地产项目的指导工
作，对各类设施配套加强统筹和
指导。要进一步提升地块内的景
观品质，打造好高邮品质型住宅
小区。有关部门和项目单位要积
极学习先行地区对第四代住房的
建设、管理经验等，充分结合高邮
实际，稳步推进地块建设。

会议审议了高邮广播电视中
心南侧智慧停车场规划设计方案。
会议要求，有关部门要进一步做好
停车场内外的交通组织设计指导，
确保交通顺畅。要高效推进项目建
设，确保智慧停车场早日投入使
用。同时，相关部门要加强后期管
理，保证智慧停车场合理使用。

会议还审议了江苏省高邮中
等专业学校风雨操场规划建筑设
计方案等项目和议题。

市人大常委会副主任李生、
市政协副主席张拥军参加会议。

郑志明主持召开国土空间工作委员会2025年第2次会议

本报讯（通讯员 刘健 记者 杨
晓莉）为期7天的“活力邮城 宜居
未来”——2025年高邮市端午欢乐
购房周活动于6日圆满结束。据主
办方统计，端午购房周活动正式成
交商品房164套，总成交面积达2
万平方米，成交金额1.22亿元。其
中，商品住宅成交132套，成交面积
1.73万平方米，成交金额1亿元。
商业营业用房成交32套，成交面积
0.27 万平方米，成交金额 0.22 亿
元。

为确保2025年端午欢乐购房
周活动顺利开展，市领导高度重视，
前往活动现场调研指导，要求加大
组织协调力度，优化细化补贴政策，
尽快将利好政策对外发布，让群众
能够“购新房”“住好房”。各部门精
心筹备、协同合作、广泛宣传，扎实
做好各项服务保障工作，力求将本
次购房周活动办出成效。

随着多项惠民政策的积极效应
逐步显现以及宣传推广力度的不断
加大，2025年端午欢乐购房周活动
于5月31日在城市商务大厦北广
场正式拉开帷幕。活动一经开启，
便迅速成为市民关注的热点。开幕

当天，现场人潮涌动，气氛热烈非
凡，近2000名市民涌入活动现场，
详细咨询各个楼盘产品，精心挑选
心仪房源。从开幕后的成交数据来
看，市民购房热情持续高涨，商品住
宅交易量稳步上升。开幕第二天，
成交量达35套；第三天，数字攀升
至53套；第四天，成交量继续稳步
增长，达到71套；到第五天，成交量
达到94套；第六天，成功突破百套
大关，达到122套。最终，持续7天
的端午欢乐购房周活动以132套商
品住宅成交量圆满收官，有效激发
了高邮房地产市场的活力。

此次端午欢乐购房周活动的成
功举办，不仅为购房者搭建了一个
全面了解楼市动态、挑选优质房源
的平台，也为开发商提供了展示品
牌形象、促进楼盘销售的契机。活
动期间，全市各家房产企业积极参
与，充分利用购房周这一平台，全
方位、多角度地向市民推介自己的
楼盘项目，将项目的独特卖点、品
质优势以及优惠政策等信息传递给
每一位到访市民，力求在激烈的市
场竞争中脱颖而出，赢得购房者的
青睐。

2025年端午欢乐购房周活动圆满收官
成交商品房164套 成交金额1.22亿元

本报讯（通讯员 杨兰萍 记者
郭萌）今年的6月9日是第18个
国际档案日。近日，市档案馆收
到一份珍贵的文化厚礼——中国
工程院院士刘汉龙将个人珍贵档
案无偿捐赠给家乡高邮。这份饱
含赤子深情的捐赠，不仅为地方
文化事业增添了浓墨重彩的一
笔，更彰显了一位科学家对故土
的深情眷恋。

此次捐赠的档案包含刘汉龙
的个人证书、重要任命书、奖状、著
作、论文、手稿、专利、照片、音视
频、信息报道及信函等共计1076
件，时间跨度38年，系统记录了刘
汉龙的学术历程和家国情怀。

刘汉龙，1964年出生于江苏
高邮，中国工程院院士、重庆大学
教授，主要从事环境岩土力学与
防灾减灾工程、软弱地基加固与
桩基工程等方面的教学与研究工
作，获国家发明专利132件，出版

中、英文专著6部，主编国家和行
业等标准7部，先后获国家技术发
明奖二等奖2项、国家科技进步奖
二等奖1项、国家教学成果奖二等
奖2项。

在给市档案馆的寄语视频

中，刘汉龙深情地说：“档案无声，
记忆永存。此次捐赠于我而言，
是学术成果的归乡；于贵馆而言，
是赓续地方文脉的担当。未来，
我愿与贵馆携手，为促进学术资
源与家乡文化建设深度融合略尽
绵薄。”市档案馆收到刘汉龙的个
人档案后，及时进行了分类整理，
同时将他的第一作者论文汇编成
册，并回赠一套给他，得到了他的
高度赞赏。

刘汉龙院士向家乡档案馆捐赠个人珍贵档案


